

RESULTADOS DE LOS PROCESOS DE EVALUACIÓN DE LA UNIVERSIDAD INTERAMERICANA

A.C

En el marco del compromiso institucional con la calidad académica y la mejora continua, la Universidad Interamericana A.C. ha participado activamente en los procesos de introspección impulsados por el Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (SEAES). Estos procesos, de carácter diagnóstico y no punitivo conforme al Artículo 60 de la Ley General de Educación Superior (LGES), buscan fortalecer el funcionamiento de las Instituciones de Educación Superior mediante la identificación de logros, desafíos y oportunidades de mejora en distintos ámbitos formativos.

Durante los periodos de Otoño 2024 y Primavera 2025, la Universidad Interamericana llevó a cabo su proceso de autoevaluación institucional, abordando aspectos clave como:

- La calidad de los procesos formativos.
- El desarrollo profesional docente.
- La formación profesional del estudiantado.
- La vinculación con el entorno.
- Los mecanismos de evaluación y mejora continua.

En noviembre de 2024, la Universidad envió el reporte de autoevaluación institucional a la Coordinación Ejecutiva del SEAES. Posteriormente, en marzo de 2025, se recibió la retroalimentación oficial, misma que fue atendida a través de la reflexión final enviada también en marzo de 2025, culminando así el ciclo evaluativo.

Principales resultados del proceso

Entre los logros y fortalezas identificadas en este ejercicio destacan:

- Una sólida estructura curricular orientada a resultados de aprendizaje, que promueve el desarrollo de competencias empresariales e interculturales en el estudiantado.
- La implementación de un programa de desarrollo profesional docente alineado con los objetivos institucionales.

- Una estructura sólida en los procesos de medición y evaluación que integran el Sistema de Gestión de la Calidad de la Universidad, mismos que facilitan el seguimiento y la mejora continua de las funciones sustantivas de la Universidad.

Asimismo, se identificaron áreas de oportunidad que permitirán orientar futuras acciones institucionales:

- Fortalecer los mecanismos de seguimiento a egresados, para evaluar su trayectoria profesional y retroalimentar los planes de estudio.
- Consolidar estrategias de vinculación con el entorno socio-productivo, favoreciendo la pertinencia y aplicación del conocimiento en contextos reales.
- Fomentar la investigación como parte integral de la experiencia formativa, involucrando activamente a los estudiantes en proyectos académicos y de innovación.

Compromiso con la mejora continua

A partir de estos resultados, la Universidad Interamericana A.C. ha reafirmado su compromiso con el desarrollo de acciones de mejora alineadas con los ámbitos y criterios transversales del SEAES, contribuyendo así al fortalecimiento de la educación superior en México. Este proceso ha representado una oportunidad para reflexionar colectivamente sobre el quehacer institucional, consolidar buenas prácticas y avanzar hacia una formación profesional de mayor impacto social.